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Zusammenfassung

        
Ein 18 Jahre alter junger Mann und seine jüngere Schwester leiden an vorderem Knieschmerz. Grund war in beiden Fällen ein Weichteiltumor innerhalb des Hoffa'schen Fettkörpers. Der Tumor wird in beiden Fällen offen extirpiert und histologisch als Hämangiom identifiziert. Eine Literaturrecherche zeigt, daß Hämangiome zu den seltenen Weichteiltumoren des Bewegungsapparates zählen. Es ist hauptsächlich das Kniegelenk betroffen. Haupt-manifestationsalter ist die zweite Lebensdekade. Über familiär gehäuftes Auftreten von Synovialhämangiomen gibt es bisher im Schrifttum keine Angaben. Familiäre Häufungen sind jedoch bei hepatischen und cerebralen Hämangiomen beschrieben.


      
        
Abstract

        
An 18 years old man and his younger sister suffered from anterior knee pain. Cause is a soft tissue tumor located within Hoffa's fat pad however in both cases. The tumor has been excised and the histological examination demonstrated the diagnosis synovial hemangioma. A literature search shows that synovial hemangiomas are rare soft tissue tumors. They mainly involve the knee Joint. Mean age is the second decade of life and most authors observed severe degenerative changes in the involved knee Joint. There are no reports about familiar accumulation within the literature. Familiar accumulation of synovial hemangiomas however have been described for cerebral, skin and hepatic manifestations but not for synovial hemangiomas.
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